

La Voz de Menorca

Número suelto. 15 céntimos
Número atrasado. 20 »

Organo del Sindicato Unico de Trabajadores de Mahón y portavoz de las organizaciones de Menorca afectas a la C. N. T.

Año XXXII — Número 9634

SUSCRIPCION
En la Isla, al mes. Ptas. 2'50
Resto de España » 3'00
Estranjero, al año » 50'00

MAHON, LUNES 1 DE MARZO DE 1937

REDACCION Y ADMINISTRACION
CALLE FERMIN GALAN, 21

Las lecciones de la Historia...

La Historia de los pueblos se repite constantemente. La situación vivida actualmente por los españoles que luchan tenazmente por su independencia, no es más que la repetición del gesto gallardo del pueblo madrileño primero y luego del de toda la península, levantándose contra las acechanzas de Napoleón. . . Y respecto a Menorca, también podemos encontrar un paralelo si buscamos un poco en los anales de nuestras crónicas. . . Aprovechemos las lecciones que nos brinda la Historia

Fue durante el año 1535. Desde el principio del siglo los moros africanos realizaban piraterías en el Mediterráneo, llegando a desembarcar reiteradamente en Valencia, Cataluña y Baleares cuyas costas eran teatro de las agresiones, robos, incendios y demás actos de guerra con lo que demostraban su ferocidad.

Ya durante el año 1531 Barbarroja, jefe de los piratas, había desembarcado en Menorca llevándose cautivas unas sesenta personas.

En guerra se hallaba con las fuerzas españolas que gobernaba Carlos V. Una escuadra compuesta de 500 naves salió del puerto de Barcelona el día 30 de Mayo de 1535 y recaló en la bahía de Alcudia para proseguir viaje hacia Túnez donde desembarcó el día 14 de Julio, derrotando y castigando duramente a la morisma.

Pero, Barbarroja se hallaba en Argel, y para obtener venganza sobre los españoles, viéndose incapaz de afrontar la lucha en contra las victoriosas naves españolas decidió realizar una acción sobre la isla de Menorca.

El primero de Septiembre del señalado año unas treinta galeras piratas entraban, en pleno día, en el puerto de Mahón disfrazadas con la bandera española.

Durante aquella época Ciudadela era la población más importante de la isla, contando Mahón con unos 1.500 habitantes. Nuestra ciudad se hallaba bien amuralada, aunque no contenía elemento militar.

Fondearon los piratas sobre las aguas que a vista de pájaro se divisan desde los miradores más antiguos de nuestra población.

Ante la sorpresa fueron inmediatamente tapiados los portales que en las murallas facilitaban la entrada a la ciudad.

Ejercía la primera autoridad, entre nuestros vecinos, Jaime Scala. Inmediatamente se pasó aviso y demanda de socorro a los demás pueblos de la isla, Alayor, Mercadal y Ciudadela, que acudieron con las exiguas fuerzas de que disponían siendo pronto derrotadas por los invasores.

El día 2 de Septiembre las gentes de Barbarroja terminaron de efectuar su desembarco y rodearon los muros de la Ciudad, estableciendo el jefe su puesto de mando en los terrenos que actualmente se conocen todavía con el nombre de « sinia de Barbarossa ».

Realizados los primeros ataques a los muros de la Ciudad seguidos de intento de asalto en masa, los defensores consiguieron rechazarlos infligiéndoles dura derrota.

Viendo los jefes atacantes que por la exclusiva fuerza de sus hombres les sería difícil alcanzar la entrada a la ciudad, modificaron, desde luego, su táctica dedicándose con amenazas y promesas, a « quebrantar la energía moral del enemigo ».

Para estos menesteres pudo servirse de un grupo de traidores, que nunca faltaron en todas las ocasiones desgraciadas de los pueblos.

Cita la historia todas las trapacerías, todas las circunstancias, actos y bajezas, de aquellos « de cuyos nombres no queremos acordarnos ».

Pero, si es prudente y será acto de preventiva advertencia hacer presente que aquellos ocho o doce viles, cobardes y traidores, que pasándose al enemigo, o aconsejando la rendición, rebajaron y entregaron vencidos a sus conciudadanos pertenecían a los que desde tiempos remotos se han venido intitulando *clases altas de la sociedad*.

El numeroso clero, (exceptuados solamente dos, Guillermo Oliver y Juan Scala, hijo de la primera autoridad municipal), decidió pactar con Barbarroja.

Del Consejo municipal entonces titulado « Universitat de Mahó », formaban parte, por derecho propio, la gente rica: señores y terratenientes. Reunidos allí, los principales de la villa y los miembros del Consejo, Jaime Scala los exhortó a rechazar las amenazas del enemigo, contestando el síndico Jorge Bosca y Pedro Juaneda, que primero morirían que acceder a facilitar la entrada en la plaza.

Actuaron seguidamente los viles, desmoralizando con sus menguados temores a toda la Corporación y a la masa del pueblo.

Los infames habiendo pactado previamente con los piratas enemigos, y obtenido la promesa de que serían respetadas sus vidas y sus haciendas a cambio de conseguir la entrega de la plaza y actuar de guías de la devastación, de cómplices de los asesinos, de testigos de las violaciones, actuaron con

premeditación, con alevosía, sembrando el desconcierto y la desconfianza que son las circunstancias propicias e indispensables para que todo enemigo, cualquiera que sea, triunfe sobre un pueblo.

El mismo alcalde Jaime Scala, que antes con acierto y energía aconsejó y dirigió la resistencia a los asaltantes se dejó enflaquecer por los bellacos y cobardes servidores de Barbarroja, de los cuales son discípulos y despreciables herederos los que actualmente denominamos « la quinta columna ».

Abierto que fué el portal « des cap des Cos » por los de la « quinta » Barbarroja entró. Fué el atardecer del sábado día 4 de septiembre y aun cuando se había prometido que Barbarroja pasaría acompañado de cien de sus legionarios, entraron mas de mil, guiados por un malvado hijo de ésta, entonces, desgraciada tierra.

Cuentan las crónicas que aquella noche fué espantosa; los piratas cual bestias salvajes se entregaron a la satisfac-

ción de los más perversos actos; el saqueo, la violación, el incendio, los asesinatos fueron los principales elementos de aquel terrible y aleccionador episodio.

Todos los males hicieron su labor y en medio de aquella abisma y destrozo ni los que habían comprado su libertad con el relajamiento de la propia y de la agena moral, con la perfidia y la delación, quedaron exceptuados del saqueo y del castigo del bandidaje. Los que se afanaron para conseguir la entrega de la ciudad, sufrieron, desde luego, las consecuencias de su propia traición. El mismo Barbarroja los golpeó duramente para obligarles a extender y continuar las delaciones.

Ochocientos habitantes, (más de la mitad de la población total de Mahón), fueron arrancados de su hogar, apresados y obligados a seguir en cautiverio navegando entre las huestes del pirata. Algunos hijos de otras poblaciones de la isla, que dieron también prisioneros. La gente más joven, la más robusta, los sostenes de cada una de las familias fueron a morir cautivos en las tierras africanas al servicio de los enemigos de su Patria y adversarios de su moral.

Durante la mañana siguiente Barbarroja se hizo a la mar, satisfechos sus apetitos de venganza, cargadas sus naves con los tesoros humanos y materiales de la ciudad, dejando el vilipendio, la desolación, el dolor y la ruina. Mientras tanto los traidores supervivientes, que habían vendido a sus hermanos y contribuido a la deshonra de sus madres, hijas y hermanas huyeron, llenos de afrenta a refugiarse en una casa predial del término de San Clemente,

Sin embargo, la justicia señaló pronto a los relajados traidores. La depuración no se hizo esperar comenzando el día 8 del mismo septiembre, por medio de una información testifical. A las declaraciones de los testigos siguieron las de los acusados, y el día 20 de octubre del mismo año, después de doce meses de humillaciones y sufrimientos, terminado el proceso, fueron sacados de las prisiones, para leerles la sentencia. Por ella, los traidores, fueron condenados a ser decapitados, y mutilados.

La cabeza del que bajó las murallas para pactar con el enemigo fué expuesta en el mismo lugar donde realizó su repugnada acción.

Los miembros de unos y otros condenados fueron repartidos en los lugares donde realizaron sus infames traiciones. En la puerta del edificio comunal se colocó la cabeza del primero que propuso la rendición. En la puerta del recinto amurallado el brazo derecho del que acudió a abrirla y así con este ejemplar y espantoso modo fué ejecutada la sentencia el día 24 del mes de octubre de 1536.

La experiencia es ¡oh conmovido lector! fuente de sabias y muy prudentes enseñanzas. Raramente ocurre nada absolutamente nuevo en la Historia de la vida de los pueblos.

Si recordamos las murallas que circundaban a nuestra pequeña ciudad, con los escasos y desproporcionados medios que entonces existían para destruirlas o escalarlas, obtendremos la convicción de que si nuestros antepasados hu-

bieran conservado la energía moral necesaria, si entre ellos no se hubiese adelantado « la quinta columna » a sembrar el terror y el desconcierto, el pirata Barbarroja y sus mesnadas, ascedientes directos de los moros que actúan a las órdenes de Franco, traidor como el que más a su Patria y a su Ley, aquellos no hubieran podido destrozarse, ni deshonorar al pueblo de Mahón.

Como las armas por muy terribles y eficaces que sean, a menudo no bastan para dominar a un Pueblo, cuando este decidido y compacto, lucha por su vida, por su honor, y por su libertad, en la táctica guerrera se acude siempre a las mañas que conducen al quebrantamiento de la energía moral. Para conseguir este objetivo no se descuidan medios, y se imaginan y ponen en práctica toda clase de subterfugios. Desde la amenaza retumbante a la promesa falaz. Desde la siembra de la división y del pánico, a la invención de la noticia falsa, suculenta y desconcertante. Por esto, la radio, la prensa, la hoja volandera, el bulo travieso y clandestino, el espía seductor y falaz, el miedoso que corre y propaga su debilidad, todo esto y mucho más son medios y ardites de guerra.

Ninguno de ellos debe tener penetrabilidad en nuestras filas.

Menorca, por la cantidad y calidad de sus fortificaciones, por el mar que ofrece amplio campo de tiro, por los acantilados abruptos e inabordable, por sus escasas y fácilmente defendibles playas, tiene ante sí la garantía de libertarse de sufrir la terrible hecatombe de una invasión. Evoquemos a la isla hermana, a la mártir Ibiza que en el transcurso de esta epopeya enormemente trágica, ha sufrido los horrores de varios desembarcos.

MENORCA HOY ES INEXPUGNABLE. Ninguna fortificación, ningún baluarte existe en el Mundo que disponga de armas más modernas, más poderosas, ni más eficaces. Los mejores cañones de los mayores y más potentes acorazados de Inglaterra, Italia, Japón o Norteamérica, no podrían afrontar con garantías de éxito un combate con los largos anteojos que vigilan nuestras costas y están prestos para hundir a quien quiera atreverse a desafiar la potencia irresistible de nuestros proyectiles y el heroísmo de nuestros soldados, los cuales tienen plena conciencia de que a su cargo se halla la custodia de los seres más queridos y el patrimonio espiritual que inspira la presente lucha.

Para esto, para salvaguardar todas las garantías de nuestra Victoria solo es preciso adquirir una condición:

« Conservar, inquebrantable la confianza en nuestros medios. No dejarnos arrullar por los que anhelan el quebrantamiento de nuestra energía, de nuestra unidad de acción y uniformidad de deseos.

Atención y presteza a todo lo que pueda acrecentar nuestra fortaleza de ánimo.

Estudio, disciplina y cuidado a todo lo que puede y debe capacitarnos en el manejo de nuestras armas y en la eficacia de nuestras acciones.

Reserva y cultivo de nuestros recursos tanto morales como materiales,

Destrucción inmediata de toda maniobra disolvente. Aprendamos la lección de la Historia.

Apliquémosla, sin desmayo, y sin que nos tiemble el brazo, ni vacile la voluntad.

La experiencia, la necesidad, y el ejemplo ajeno nos aconseja a desarrollar, sin el menor titubeo, las mejores medidas preventivas. Confianza, vigilancia. El derrotista, el espantadizo, el tenguado traidor no deben tener lugar, ni ocasión para carcomer nuestras energías, ni desbarar nuestras filas.

Confianza y vigilancia. Disciplina. Mereciendo las autoridades tanto civiles, como militares, la confianza de los menorquines, debemos contribuir, en todo momento a fortalecer su prestigio actuando dentro una disciplina voluntaria.

Las autoridades tan identificadas con todos nuestros organismos son las indicadas para dirigir y ordenar cuanto sea preciso para la mayor garantía del orden ciudadano y la más extensa eficacia en la acción militar.

Cualquier acción incontrolada contribuiría a fecundar la desmoralización que a todo trance debe nos evitar.

Con estos cuidados Menorca puede ser espectadora severa y firme, segura de sí misma viendo como se esfuman los peligros, se desacreditan las amenazas y se acerca la anhelada hora de la Paz y la Victoria.

U. H. P.

1535 - 1937

INFORMACION RADIOTELEGRAFICA

Cámara Oficial de Comercio Industria y Navegación Menorca

A LOS COMERCIANTES INDUSTRIALES DE MENORCA MUY IMPORTANTE Y URGENTE

Para cumplimentar órdenes que interesan a esta Cámara que todos los comerciantes e industriales por las horas y días que luego se exponen por la Secretaría de esta Corporación donde se les informará del asunto de este anuncio, asunto que estará expuesto en su tablilla de cios.

Dada la urgencia del requerimiento que ha de ser cumplimentado el primer miércoles día 3 de marzo, se a dichos comerciantes e industriales personen en la propia Secretaría días 1 y 2 del mismo mes, de 4 a la tarde.

Mahón 27 de febrero de 1937.
El Presidente, JOSE CORDON
El Secretario, PEDRO RIPOLL

Junta de Plaza y Guardado de Mahón ANUNCIO

Debiendo procederse por la Junta económica de este Parque a la adquisición de los artículos de pienso y harinas cesantios el mis no, se hace saber que cuantos lo deseen presenten ofertas por escrito todos los días hábiles de 9 a 12 de la mañana en el Carlos Oficinas de Intendencia (Calle del Duque de Grillon), donde tendrán su disposición el cálculo de necesidades hasta las 9-30 horas del día diez marzo próximo que se reunirá en la primera convocatoria para con las compras y el día 18 del mismo a hora en segunda.

Las condiciones para la subasta a las determinadas en la Orden Circular de 20 de Julio de 1933 (D. O. N.º 4646).
Mahón a 25 de Febrero de 1937.
Auxiliar Secretario.

- Artículos a adquirir**
- Leña hornos (Villa Carlos) 400 Qm.
 - Holla (Villa Carlos) 108 Qm.
 - Cok (Mercadal) 30 Qm.
 - Carbón vegetal (Villa Carlos) 300 Qm.
 - Carbón vegetal (La Moja) 40 Qm.
 - Carbón vegetal (Ciudadela) 40 Qm.
 - Leña ranchos (Mahón) 500 id. id.
 - Id. id. (La Moja) 100 id. id.
 - Id. id. (Mercadal) 100 id. id.
 - Leña ranchos (Ciudadela) 100 id. id.
 - Paja larga (Mahón) 150 id. id.
 - Petróleo (Mahón) 1000 id. id.

TRASLADO

ISABEL CLEOFE, participa a su tela su nuevo domicilio: Calle Dr. Orfila, 13.-Mahón

COMPRESA VD. Tinta Waterman

La Eléctrica Mahón

Almohadillas Pts. 13'0

Esterillas Pts. 13'0

Dirigirse a nuestras oficinas, Calle García Hernández, TELEFONO, 47

política centro europea Roma-Berlin, podrá subsistir ante la serie de problemas planteados por el conflicto austriaco.

Se recuerda que en las entrevistas celebradas hace unos meses entre Mussolini y el pretendiente a la corona austriaca Otto de Habsburgo, presionan a favor de la restauración de la monarquía austriaca.

La irreducible actitud de Alemania acerca de la restauración podría determinar un conflicto entre Alemania e Italia cuyos intereses en Austria son incompatible ya que Alemania sueña con anexionarse el pequeño estado austriaco mientras que Italia cree indispensable el mantenimiento del actual «statu-quo» centro europeo.

Como se burla la prohibición del envío de voluntarios

Gibraltar.—Se anuncia que han llegado a Ceuta 7.000 italianos que se inscribieron en el Tercio Extranjero. De esta forma y como no se ha acordado nada acerca del traslado de las tropas del Tercio a la península, los países fascistas burlan los acuerdos del Comité de No Intervención.

Un artículo tendencioso de un germanófilo

Londres.—Se comenta el artículo publicado en un periódico de esta capital por el ex ministro del Aire de la Gran Bretaña, lord Londonderry.

En dicho artículo Londonderry muestra su germanofilia atacando a Edeu y alegando que Inglaterra debe cambiar su política exterior desligándose de Francia como lo ha hecho Bélgica y devolviendo a Alemania las colonias que le fueron arrebatadas por el Tratado de Versalles.

La representación de Abisinia en las fiestas de la coronación

Londres.—Ha sido nombrada la representación de Abisinia en las próximas fiestas de la coronación del rey Jorge VI. Dicha representación estará constituida por el Dr. Martin y el Ras Cassa.

«Le Petit Journal» ataca la forma en que se realiza la prohibición del envío de voluntarios

París.—El diario parisino «Le Petit Journal» inserta un artículo de M. Tabouis, en el que se ataca la forma de realización de la prohibición del envío de voluntarios.

Mientras no se ponga coto a la venta de motos y tercio de Marnecos a España, dicha prohibición será burlada por Italia y Alemania que alistan sus voluntarios en la Legión Extranjera y los envía de esta forma a los campos de batalla españoles.

Los desbordamientos del Sena

París.—La crecida del Sena amenaza las obras de la Exposición, habiéndose efectuado grandes trabajos para evitar la labor destructora de las aguas.

Los facciosos no se entienden

Bayona.—El conde de Rodezno está efectuando gestiones para lograr la unión de los elementos dispare que luchan en las filas facciosas y que se están hostilizando sobre todo los tradicionalistas vascos y los milicianos de Falange Española.

Se anuncia que el Rodezno saldrá en breve para Burgos, en donde someterá a la Junta los trabajos efectuados.

Inglaterra no piensa dar más explicaciones.

Londres.—En los círculos oficiales se declara que Inglaterra no cree procedente dar explicaciones a Italia por la invitación cursada a Abisinia.

Con ello, dicen los ingleses, no se ha hecho más que cumplir las fórmulas protocolarias en las fiestas de la Coronación y que competen exclusivamente a Inglaterra, sin que nación ninguna tenga derechos a formular observaciones.

Los periódicos ingleses se abstienen de hacer comentarios a la actitud de Italia y parece ignorar que su invitación haya podido molestar al Duce.

LO MEJOR PARA PEGAR PASTA BLANCA EBRO

Parte de guerra de Aragón

Circunscripción Centro.—Día de inactividad en todo el frente. El enemigo ha hostilizado sin consecuencias nuestras posiciones del frente.

A las 11 30 a volado sobre nuestras líneas de Perdiguera un avión enemigo de reconocimiento a una altura superior

El cerco de Oviedo.—Lentamente van cayendo en poder de los mineros las posiciones enemigas

Gijón.—Nuestras tropas están efectuando una formidable labor. Sin descanso, prosigue la lucha en todos los frentes de Oviedo, acosando los leales al enemigo que a pesar de los refuerzos recibidos y de su desesperada resistencia pierde posición tras posición y casa tras casa, quedando acorralados en un cada vez más reducido espacio de terreno.

Nuestras baterías cuyos cañeros disparos contribuyen grandemente a facilitar el avance de los mineros bombardearon las posiciones enemigas del sector Coto-Lugones y los de la Cabellada.

En Buenavista, los avances de estos últimos días son de gran importancia. El barrio de La Margallana se encuentra casi en su totalidad en poder de los nuestros, que luchan cuerpo a cuerpo con el enemigo en la Plaza de Anélico. A las siete de la tarde del sábado tomé por asalto la Fábrica de Galletas situada en dicho sector y que los facciosos habían convertido en una verdadera fortaleza.

En el Naranco se lucha con verdadera intensidad. Los leales van conquistando tras violentos combates las defensas del enemigo, encontrándose en las proximidades de la cumbre del monte que es continuamente bombardeada por nuestra artillería.

Tras los combates librados ayer se encuentran en nuestras manos todos los alrededores de la ciudad ovetense. El cementerio fué ocupado a pesar de la resistencia del enemigo que intentó mantenerse hasta el último momento.

La situación de Oviedo es insostenible. El sábado al amanecer, a pesar de las precauciones tomadas por los facciosos, formose una manifestación de mujeres que recorrió las calles que aun continúan en poder de los rebeldes pidiendo a gritos la rendición. Dicha manifestación fué disuelta con violencia.

La caída de Oviedo será pronto un hecho consumado, que no podrán evitar los esfuerzos desesperados de la guarnición que totalmente cercada será aniquilada por el irresistible empuje de los mineros que están decididos a que esta vez no se les escape de las manos este reducto de los facciosos del Norte de España.

Ultimas impresiones del frente de Madrid

Durante la noche de ayer, el enemigo hostilizó fuertemente nuestras posiciones de Valdemoro, San Martín de la Vega y Morata del Tajuña, con intenso fuego de fusil ametralladora y mortero, intentando luego un ataque que los nuestros rechazaron con facilidad.

En La Marañosa un golpe de mano nos ha permitido ocupar unas posiciones de gran importancia por su estratégica situación.

En Carabanchel, los facciosos intentaron recuperar las posiciones últimamente perdidas siendo rechazados y perseguidos por nuestros soldados cuya moral es cada día más sólida. La carretera de la Ceruña se halla completamente despojada de grupos enemigos.

Ayer en este sector en un ataque de los nuestros fué conquistada una trinchera enemiga capturándose a varios soldados facciosos.

Alcalá Zamora ha hecho las paces con los facciosos

Madrid.—El diario «La Libertad» publica una noticia en la que afirma que muy en breve se trasladará a España el ex Presidente Niceto Alcalá Zamora invitado por la Junta de asesinos de Burgos.

Asegura que Alcalá Zamora irá a Burgos primero, luego a Sevilla, para fijar su residencia más tarde en Priego, si es que le dejan los nuestros terminando diciendo «La Libertad».

En Bilbao las noticias que se reciben del sitio de Oviedo causan gran júbilo

Bilbao.—Al conocerse los éxitos obtenidos por las dos brigadas vascas que luchan en el frente de Oviedo, una en las proximidades y otra en el sector de Grado, se ha desbordado el entusiasmo de los bilbaínos que esperan con ansiedad las noticias procedentes de Asturias, aguardando la caída de Oviedo.

Se afirma que la noticia de la caída de la capital asturiana será la iniciación de una formidable ofensiva en el frente de Guipúzcoa, ofensiva que se está preparando desde hace varias semanas.

Una victoria en el sector de Motril

Almería.—Las noticias que se reciben del frente de Motril son verdaderamente inmejorables. Durante el viernes último y después de un brillante ataque fueron conquistadas importantes posiciones enemigas capturándose gran cantidad de material de guerra.

Nuestras tropas han recibido refuerzos de importancia que van repartiéndose en estos sectores, esperándose que así que se hayan aglutinado y preparado

DEL EXTRANJERO

El Gran Consejo Fascista tratará de las relaciones italo británicas

Roma.—Existe extraordinaria expectación en los medios diplomáticos de esta capital ante la próxima reunión del Gran Consejo Fascista, que tratará muy especialmente de los problemas de orden internacional que se le presentan a Italia, y en el que se adoptarán seguramente decisiones de trascendencia.

La orden del día del Gran Consejo incluye la discusión acerca de cual debe ser la actitud de Italia ante la política poco amistosa de la Gran Bretaña. También será tratada la cuestión austriaca.

Rusia y Portugal no participarán en el control

Londres.—Ha satisfecho a los círculos políticos afectos al Comité de No Intervención, la actitud adoptada por la U. R. S. S., que por boca de su embajador en Londres, camarada Maslki, ha declarado que no considera indispensable su participación en el control.

Ante la noble actitud de Rusia, Portugal no ha tenido otro remedio que renunciar a sus demandas de participación.

El control será efectuado por Inglaterra, Italia, Francia y Alemania

Londres.—Parecen ya completamente solucionadas las dificultades surgidas con motivo de las discusiones acerca de cuales debían ser las naciones participantes en el control marítimo de la península Ibérica.

Dicho control será efectuado por las escuadras de Inglaterra, Francia, Italia y Alemania. Parece que en cada buque de guerra habrá una Comisión internacional que vigilará el cumplimiento estricto de las órdenes del Comité de No Intervención.

No ha sido determinada la repartición de zonas marítimas entre las potencias excepto en las costas portuguesas, esperándose que dicho reparto se efectuará muy en breve.

Esta semana se esperan acontecimientos de trascendencia internacional

París.—En esta capital existe extraordinario interés para la próxima reunión del Gran Consejo fascista. Se espera saber si el tan maltratado eje de la

Frente Centro Impresión del día

A medida que pasan los días se acentúa la favorable situación de nuestras fuerzas en todos los frentes del Centro. Los facciosos quebrantados duramente en los últimos combates han perdido la agresividad que les dieron los contingentes alemanes e italianos que se incorporaron hace algunas semanas y que hoy diezmos y fatigados no se hallan en situación de resistir el avance impetuoso de los leales que les van arrebatando posición tras posición.

En Ustiz, el sábado los nuestros mediante varios afortunados golpes de mano se apoderaron de varios grupos de casas, desde los cuales se molestaba continuamente a nuestras líneas.

En la Cuesta de las Perdices, los progresos realizados durante la última semana son verdaderamente notables, hallándose comprometidas numerosas posiciones del enemigo, cuya situación es desventajosa ya que sus líneas se hallan completamente dominadas por nuestros cañones.

En La Moncloa fué rechazado un ataque bastante violento del enemigo, los nuestros contratacaron apoderándose de varias trincheras del enemigo al que infligieron un duro castigo.

En la Ciudad Universitaria, los destacamentos enemigos sitiados en el Hospital Clínico efectuaron una salida para intentar abrirse una comunicación con las fuerzas facciosas situadas a la retaguardia de dichas posiciones. Los nuestros respondieron con intenso fuego de fusil, ametralladora y mortero, y los facciosos después de sufrir muchas bajas tuvieron que regresar a los sótanos del Clínico.

En el Jarama, aumenta haciéndose mas visible el ruidoso fracaso de los mercaenarios de Franco que no tan solo no han logrado cortar las comunicaciones de Madrid a Valencia, sino que ya se ven obligados a retroceder en la lucha en campo abierto, donde el arrojo y valentía de los nuestros supera todas las dificultades que se ofrecen a sus avances. Estos últimos días han sido conquistadas nuevas posiciones sin que el enemigo reaccionara lo que prueba la dureza del castigo recibido y la desmoralización y el quebranto que domina en las filas facciosas.

Partes de guerra del frente Centro

Madrid 27 a las 21-30.—En el Guadarrama, intenso fuego de cañón del enemigo sobre nuestras posiciones de este sector inofensivamente. Nuestras baterías contestaron acallando como siempre a las piezas enemigas.

En Somosierra, fuego de cañón y ametralladoras, sin consecuencias por nuestra parte.

En los frentes próximos a Madrid, la tranquilidad ha sido casi completa.

En el Jarama, los nuestros que continúan llevando la iniciativa efectuaron una rectificación en la vanguardia conquistando al enemigo importantes posiciones y causándoles gran número de bajas.

Madrid 28 a las 21-30.—La jornada ha transcurrido con completa tranquilidad excepto ligeros tiroteos en el Guadarrama y en El Escorial, sin consecuencias por nuestra parte.

En el frente del Jarama, se han reforzado las posiciones conquistadas en el día de ayer sin que el enemigo intentara la menor oposición.

En los restantes frentes, sin novedad.

Parte de Marina y Aire

Valencia 27 a las 21.—Durante la noche de ayer una de nuestras patrullas de bombardeo lanzó numerosas bombas sobre la estación de Calamocha. Las baterías aéreas del enemigo trataron de impedir la acción de nuestros aparatos que lanzaron varias bombas sobre los cañones facciosos destrozando a varios.

En Asturias nuestros aparatos bombardearon eficazmente las posiciones enemigas de Grado y El Escamplero.

En el Centro no se operó a causa del mal tiempo.